

Primature

Relance des jeux de l'OGSSU en novembre prochain

Martina ADA METOULE
Libreville/Gabon

L'annonce et les modalités pratiques ont été explicitées hier au chef du gouvernement par le ministre des Sports et de la Jeunesse, Franck Nguema.

Le Premier Ministre, Julien Nkoghe Bekale, a eu une séance de travail avec le ministre des Sports, Franck Nguema, qu'accompagnait une délégation composée essentiellement de ses collaborateurs. La relance des jeux scolaires et universitaires (OGSSU), interrompus depuis deux ans environ. C'est également une manière de traduire dans les faits la volonté du chef de l'État de remettre au goût du jour cet important événement qui avait connu son heure de gloire dans les années 1970-1980,



Julien Nkoghe Bekale, le Premier ministre, au fait de l'organisation des jeux de l'OGSSU en novembre prochain.

et qui était progressivement tombé en désuétude ces dernières années. Au point d'être totalement interrompu. À son arrivée à la tête du ministère de la Jeunesse et des Sports, Franck Nguema a affirmé avoir pris langue avec son collègue de l'Éducation nationale en vue de relancer les

activités liées au monde de l'éducation. Et le redémarrage des activités socio-sportives représentera la pierre angulaire de cette nouvelle approche. Histoire de susciter l'émulation parmi les jeunes et lutter ainsi contre l'oisiveté, source de tous les vices. Ce d'autant qu'il a la particularité d'occuper les



Les collaborateurs du Premier ministre et ceux du ministre des Sports en séance de travail.

élèves et étudiants durant toute l'année scolaire. Ce qui permet de créer un vivier de sportifs en herbe, notamment pour les équipes nationales et, pour les apprenants, d'être recentrés sur leurs activités académiques, a déclaré Franck Nguema. En pratique, le championnat scolaire et univer-

sitaire comprendra les phases départementales et provinciales. La nationale devant se dérouler, quant à elle, à Libreville. Les hostilités seront lancées au mois de novembre prochain et s'achèveront en avril 2020. S'agissant des infrastructures, le ministre de la Jeunesse et des Sports a fait savoir que les plateaux sportifs feront l'objet d'une cure de jouvence durant ces vacances scolaires. En commençant par Libreville, Akanda et Owendo. Puis suivra l'intérieur du pays. Mieux, a-t-il poursuivi, les stades ayant servi lors des Coupes d'Afrique des nations (Can) passées seront mis à contribution. La particularité dans le cadre de la présente relance réside dans l'implication active de Gabon Oil Company (GOC).

Football/Les Gabonais de l'étranger

Lemina coïncé, Appindangoye soulève son premier trophée en Turquie

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

Zéro match disputé, zéro titularisation. Certes, Mario Lemina n'a pas joué lors de la défaite inaugurale de Southampton contre Burnley (0-3, samedi en championnat), mais ces statistiques soulignent la drôle de situation du Gabonais parmi les Saints. Alors qu'il avait manifesté son envie de quitter Southampton, et que plusieurs clubs européens s'étaient renseignés à son sujet, Lemina est aujourd'hui comme pris au piège. Le mercato en Angleterre vient de fermer

ses portes et lui interdit donc de rejoindre un club de League 1 ou d'une autre division. Son unique espoir, pour retrouver rapidement les pelouses, est de rejoindre un autre championnat. La France et l'Italie peuvent être de possibles destinations. Mais, le compteur continue de tourner pour lui. Turquie : Aaron Appindangoye a remporté, grâce au succès de Sivasspor sur Fenerbahçe lors de la 21e Coupe de la République (2-1 samedi dernier), son premier titre sous ses nouvelles couleurs. Il devient par la même occasion le premier Gabonais à gagner un trophée dans ce pays. Titu-



Aaron Appindangoye (à gauche) soulevant le trophée.

laire contre Fenerbahçe, il a contribué à la solidité défensive de sa formation. France : Voir trois Gabonais évoluer sur la même

pelouse, est une scène assez rare pour être relevée. Bruno Ecuele Manga et Didier Ibrahim Ndong pour Dijon et Denis

Bouanga pour Saint-Etienne ont permis ce petit moment de bonheur pour les observateurs gabonais. Mais la confrontation a tourné à l'avantage de Bouanga. S'il n'a pas marqué, il a été néanmoins un élément important dans le succès des Verts (2-1, samedi passé en Ligue 1). Ecuele Manga s'en tire avec une prestation mitigée. Il est à l'origine du but du Stéphanois Romain Hamouma (5e) et du penalty transformé par son coéquipier Júlio Tavares (34e). Ndong était dans de bons coups, sans grande réussite. France/Ligue 2 : Jim Allevinah (Clermont Foot) et Louis Ameka Autchanga

(Niort) peuvent se dire que leur saison a bien commencé. "Arrivé du Puy en National 2 cet été, Jim Allevinah a connu sa première titularisation en Ligue 2 contre Lens, ce samedi (1-1). Et pour ce baptême du feu devant plus de 6.300 spectateurs, l'international gabonais s'est fait remarquer sur son aile gauche", a résumé le site lamontagne.fr.

Le Niortais Autchanga a été plus chirurgical contre Châteauroux. Entré à la 87e, il a délivré une passe décisive pour Ibrahim Sissoko, qui inscrivait le 3e goal des Niortais. Pour une victoire finale de 3-0.

Assemblée générale de l'USO

Une saison 2018-2019 jugée positive

PME
Oyem/Gabon

LE bureau directeur et les supporters de l'Union sportive d'Oyem (USO) ont indiqué, lors de l'assemblée générale du 10 août, que la saison 2018-2019 a été positive. Touré Assecko, président de l'USO, s'est réjoui de ce que l'équipe a pu assurer son maintien (en dépit de quelques écueils) en première division, après avoir occupé la deuxième place (14 points). À un point seulement de l'Union sportive de Bitam (USB) et devant Oyem AC, dans le groupe C. Un satisfecit qui

n'a pas empêché d'émettre quelques réserves sur l'organisation du championnat. La formule expérimentale en poules zonales, a estimé Touré Assecko, n'a pas véritablement fait progresser le football national. D'aucuns avaient plutôt l'impression d'assister à des oppositions insipides entre les mêmes clubs. "Nous espérons que l'arrivée du nouveau ministre de la Jeunesse et des Sports va améliorer la formule actuelle du National-Foot 1 et 2. Nous voulons jouer un championnat plein", a souhaité le responsable unioniste. Bien que la Linafp n'ait toujours pas annoncé la



Les nouveaux maillots de l'USO présentés au terme de l'assemblée générale.

reprise de la principale compétition nationale, le club unioniste qui vise déjà

l'une des quatre premières places de ce championnat, a annoncé qu'il va revoir

son organisation et commencer le recrutement des nouveaux joueurs. Il est question pour les dirigeants de suppléer les départs du maître à jouer Cruz Ndong Biteghe (qui s'est engagé avec Pélican) et de l'Ivoirien Aston Hey-Hey. Assecko, après l'avoir soumis à l'assemblée générale, doit se rendre à Yaoundé et Douala, dans les jours à venir, en compagnie de quelques membres du comité technique, pour négocier le transfert de certains éléments du Tonnerre de Yaoundé et de l'Union de Douala. Mais avant de se pencher sur ces dossiers, ils veulent d'abord

convaincre leur ancien entraîneur, Brice Nkwele (qui avait été suspendu au milieu du championnat) de reprendre les commandes de l'équipe. "Nous allons laver le linge sale en famille et lui demander de reprendre la destinée de l'équipe pour la saison prochaine. Le cas échéant, s'il refuse, nous trouverons un technicien ailleurs", a poursuivi le président actif de l'USO. Même si la date du début du National-Foot 1 et 2 n'est pas encore d'actualité, les Nordistes veulent débiter leurs entraînements dans trois ou quatre semaines.